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ATA DA QUADRAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO 2 

ESTADUAL DE SAÚDE – CES 3 

DATA: 24/05/2021 4 

LOCAL: Sala de Reuniões 2º andar 5 

Horário: 14:00 ÀS 18:00 6 

Presentes: Ricardo Luiz Dias Mendonça, Cássio André Garcia, Rosalvo de Oliveira 7 

Júnior, Maria Madalena Braga, Isadora Oliveira Maia, Luiz Delfino Mota Lopes, 8 

Márcio Costa de Souza, Jorge Castilho Mullem Neto, Adenilson viana Rangel, Leonídia 9 

Laranjeira Fernandes, Leonardo Vinhaes, Zilar Portela Santos, Marleide Castro dos 10 

Santos, Valdemir Medeiros da Silva, Paulo Henrique Albuquerque Nascimento, 11 

Evandro de Almeida Gouveia Sobrinho, Maria da Conceição Sanches Passidomo, Kairo 12 

Silvestre Meneses Damasceno, Thomas William Hutchinson, Patrícia Gonçalves 13 

Soares, Lourani Maria Carneiro dos Santos, José Vasconcelos de Freitas, Francisco José 14 

Sousa e Silva, Silvanete Brandão Figueiredo, Eduardo de Agueda Nunes Calliga, Maria 15 

Helena Machado Santa Cecília, Maria Helena Belos, Ivanilda Souza de Brito , Vera 16 

Lúcia Gonçalves de Jesus, Paulo Fernando Bittencourt Studart, Raimundo Rodrigues 17 

Cintra, José Silvino Gonçalves dos Santos, Walney Magno de Souza, Marcos Antonio 18 

Almeida Sampaio.  19 

1. Das 13h30 às 14h - Informes dos Conselheiros (’30), conforme estabelecido no 20 
Art. 23 - Nas sessões do Conselho Estadual de Saúde – CES, será observada a 21 
seguinte ordem de trabalho, alínea d) comunicação de ordem geral, leitura de 22 

informes e despachos constantes dos expedientes que terá a duração máxima de 23 
trinta (30) minutos, na qual os Conselheiros poderão usar da palavra pelo prazo 24 
máximo de três (03) minutos; 25 

 26 
2. Eleição do Conselho Estadual de Saúde Biênio 2021-2023 27 

Das 17h30 às 18h - O que ocorrer 28 

 https://conasems-br.zoom.us/j/95857369723 29 

O Presidente Ricardo Mendonça às 14h:20m cumprimentou a todos e todas e 30 

informou que já tinha quórum, apresentou o conselheiro Kairo Silvestre Damasceno 31 
suplente da conselheira Maria da Conceição Passidomo. Leu a pauta. Abriu inscrições 32 
para os informes.  Conselheira Tereza Cristina Deiró disse que queria colocar sobre 33 

duas situações. Uma questão era sobre a procura de pacientes na maternidade em 34 
Salvador e que considerava uma situação importante para tratar e queria notícias da 35 
inauguração da Maternidade João Batista Caribé que segundo a conselheira desafogará 36 

outras unidades que estão superlotadas. Disse que compreendia a questão da covid que 37 

https://conasems-br.zoom.us/j/95857369723
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tem tomado muito tempo de todos. Citou caso de uma mãe de alto risco encaminhada ao 38 
Hospital Roberto Santos já com 40 semanas de gestação. Citou caso do Hospital 39 
Aristides sem leito para atender pacientes de leucemia. Disse que enviou nomes para o 40 

conselheiro Cássio. Pediu informações sobre esses leitos de onco-hematologia. 41 
Informou que chegou a conversar com o diretor do Hospital Aristides Maltez Dr. 42 
Washington Couto sobre a situação e que o mesmo informou que a Unidade de onco-43 

hematologia estava sem funcionar por conta de uma reforma. Conselheiro Aldenilson 44 
Viana informou que a Prefeitura de Salvador descumpriu o que estava em planejamento 45 
em nível de Brasil sobre a questão da adesão de curso técnico para agentes comunitários 46 

e de endemias com prazo de sessenta dias para a adesão. E para sua surpresa ouviu do 47 
Secretário Municipal que Salvador não vai aderir ao curso por conta da vacinação da 48 
covid. Informou que os agentes estão trabalhando na vacinação e que 3580 municípios 49 

em todo o país já aderiram. Disse que iria conversar com o pessoal da Escola para ver se 50 
conseguiam colocar cronograma para este ano. Disse que a categoria estava sendo 51 
prejudicada. Pediu apoio a conselheira Stela do COSEMS. Conselheira Ivanilda Brito 52 

falou sobre a inauguração da Maternidade citada pela conselheira Tereza que também 53 
queria informações. Colocou sobre a reunião com o HOM que seria realizada no dia 25 54 
de maio no CES e queria saber o horário perguntou se estava confirmada. Referiu à 55 

questão dos servidores do Núcleo Leste que ficou de fazer a remoção e não fez. 56 
Solicitou retorno da pauta no CES. Disse que recebeu de auditoria do trabalho cópia de 57 
ofício sobre a vacinação dos trabalhadores. Conselheiro José Vasconcelos informou da 58 

mudança de gestão do Hospital das Clínicas que deixava para o conselheiro Silvino 59 
falar. Disse que dia de sábado e domingo estavam atendendo os pacientes renais que 60 
fazem tratamento peritoneal e agradeceu a ajuda. Colocou de caso de paciente renal a 61 

espera de transplante a duas décadas e queria esclarecer o fato que o paciente com mais 62 
de 65 anos foi chamado várias vezes e não fazem para não perder a aposentadoria por 63 
invalidez e não tendo outra renda não fazem o transplante. Disse que os transplantes 64 

estão sendo realizados sim e nunca deixou de ser feito em todas as patologias de rim, 65 
córneas, medulas e coração, realizados durante a pandemia e quem viu a notícia no 66 
facebook agora sabia a realidade. Conselheira Patrícia Soares informou que não iria 67 

ficar até o fim da reunião por conta de um compromisso de I Fórum Baiano de 68 
Hansenologia. Disse que o Morhan recentemente foi chamado para fazer parte da 69 
disputa do Conselho Nacional do Direito das mulheres e que foi uma conquista para a 70 

entidade. Disse que tem sido procurada por algumas pessoas e solicitava que fosse 71 
encaminhada a lista final de todas as entidades habilitadas para todos os conselheiros 72 
(as), bem como os pareceres da PGE para sanar dúvidas. Disse que falava enquanto 73 

movimento que representa estará prejudicado se a eleição fosse 26, 27 e 28/05/2021 e 74 
que não receberam comunicado oficial e que achava absurdo de não ter tido divulgação 75 
adequada. E que ela que faz parte da comissão eleitoral se sentia prejudicada imaginem 76 

as outras. Disse que deveriam reconsiderar o processo devido ao alto índice e de casos 77 
de covid e de óbitos na capital. Informou três cidades da Bahia que já tem a nova cepa 78 
da índia, Euclides da Cunha, Araci e Canudos. E até mesmo pensar num processo 79 

virtual. Conselheira Maria Helena Santa Cecília falou da vacinação de pessoas com 80 
deficiência e que os albinos estavam sendo incluídos. Disse que a APALBA criou um 81 
coletivo nacional de Albinismo e iriam fazer a primeira audiência em junho. 82 

Conselheiro Raimundo Cintra cumprimentou a todos e todas e informou que quinta-83 
feira esteve participando de live da Fiocruz sobre trabalhadores da saúde considerados 84 
invisíveis e pedia ajuda ao Conselho para concluir ess pesquisa com prazo até junho. 85 

Exemplificou trabalhadores de limpeza nos Hospitais e trabalhadores em cemitérios e 86 
outros na área do SUS. Disse que por conta de suas mobilizações já tinha avanços nas 87 
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negociações de indenizações de aposentadorias especiais e informou das trinta horas e 88 
refriu PL2564 e PL2202 que era lei de descanso da enfermagem. Conselheira Gladys 89 
Almeida colocou sobre situação de pessoas com HIV atendidos em Policlínica em 90 

Cachoeira sem receber esquema terapêutico para tratamento da Aids. Disse que fez 91 
ofício e aguardava resposta do Programa, mas obteve resposta. Referiu falta de 92 
medicação há quinze dias e corriam o risco de queimar o esquema terapêutico e fazer 93 

novo ingresso em terapia retroviral. Disse que era inadmissível. Disse que precisavam 94 
de resposta formal do programa DST/AIDS. Disse que no dia 07 fizeram escuta nas 95 
comunidades quilombolas sobre o quantitativo de vacinas anunciados não era o 96 

quantitativo real da comunidade. Referiu caso que aconteceu de troca nome da vacina 97 
na carteira de vacinação.  Disse que o Conselho deve acompanhar a vacinação e essas 98 
questões dos quilombolas. Conselheiro Eduardo Agueda Calliga cumprimentou a 99 

todos e falou da luta anti-manicomial e do mecanismo de opressão da sociedade. Leu 100 
documento em mãos. Disse que o mês de maio era voltado para a luta anti-manicomial, 101 
onde a frase do movimento é mais de trinta e referiu os 34 anos da carta de Baurú onde 102 

acontece o 2º Congresso Nacional de Saúde Mental. Disse que integra um coletivo 103 
Latino Americano e a América do Sul tem lutado contra manicômio. Disse que ano 104 
passado existiu grande retrocesso e que não se calariam. Disse manicômio nunca mais e 105 

que viva a democracia. Conselheiro Márcio Souza informou que estava acontecendo 106 
novo ciclo de formação para o controle social e colocou que a oficina do ano passado 107 
foi interrompida por conta da pandemia. Referiu o CEAP que é contratado pelo CNS e 108 

que ficou deliberado que teria esse ano e que a capacitação seria de forma remota e que 109 
privilegiaram quem já estava inscrito que foram 28 pessoas e que tiveram que averiguar 110 
se a pessoa ainda era conselheiro. Informou da oficina Educação Permanente que será 111 

realizada no dia 11 e no dia 30 de junho e por fim haverá Seminário Nacional que 112 
acontecerá em 15 de julho e que depois mandava o convite. Conselheira Silvanete da 113 
ABADEF disse que nesse momento de pandemia de covid as pessoas com deficiência 114 

têm sofrido bastante e principalmente as pessoas com paralisia permanente.. Disse que a 115 
informação da Secretaria Municipal de Saúde era que as pessoas tem que estar 116 
cadastradas pelos Centros Médicos e que pessoas que não tem mais acompanhamento 117 

não têm cadastro mais no CEPRED e que entram na fila e não são vacinados contra a 118 
covid em Salvador e deixava ali seu desabafo. Conselheira Tereza Deiró colocou 119 
complementando a fala da conselheira Silvanete que o Conselho deve tomar pra si essa 120 

luta e buscar o CONASEMS para ter a interlocução com o Secretário Municipal de 121 
Saúde e garantir a vacina para as pessoas com deficiência. O presidente Ricardo 122 
Mendonça dando prosseguimento a pauta passou a palavra ao Presidente da comissão 123 

Valdemir Medeiros. Conselheiro Valdemir Medeiros presidente da comissão eleitoral 124 
disse que a comissão tem membros presentes na reunião e pedia que se alguém tivesse 125 
alguma fala ficasse a vontade e que independente de sua fala outros membros pudessem 126 

se colocar. Disse que durante o percurso foi consenso todas as pautas que fizeram até 127 
aquele momento e com orientação da ASTEC para que não ferisse a lei. E que na última 128 
reunião houve consenso de todos os atos. Colocou sobre o parecer da ASTEC e que não 129 

houve divergências. Agradeceu a todos os conselheiros pela credibilidade. Disse que a 130 
comissão trabalhou com seriedade e com vontade de todos e todas. Agradeceu aos 131 
conselheiros pela inscrição de suas entidades. Colocou sobre o parecer da PGE sobre as 132 

três entidades SINDPREV, SINDSEF, ASAPCAP que apresentaram seus documentos 133 
requisitados pela PGE e a ASAPCAP que a comissão utilizando de ato de boa fé acatou 134 
a sugestão da PGE de mudança de segmento e que se for da vontade daquele pleno da 135 

mudança agora de segmento, sem prejuízo dos atos que tocavam ali, a ASAPCAP 136 
concordava com a mudança de segmento e que já tinha sido aprovado na comissão e 137 
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também já constava no quadro apresentado. Disse que os atos do SINDPREV foram 138 
encaminhados pela comissão eleitoral. Sobre a ABEN a comissão considerou que a 139 
mesma é uma entidade de nível nacional com CNPJ de cultura e laser e que foi 140 

encaminhado os pareceres para o MP e isso os deixou mais a vontade para poder 141 
decidir.  Colocou sobre a eleição sugerida para 26,27 e 28 de maio de 2021. Disse que 142 
sugeriam que no dia 26 de maio fosse à eleição do segmento prestadores de saúde, no 143 

dia 27 trabalhadores e 28 o segmento dos usuários que é um segmento maior e que 144 
iriam encaminhar para todas as entidades ofício dizendo que apenas uma pessoa por 145 
entidade terá acesso a CIMATEC no processo eleitoral. E que estavam fazendo a 146 

divisão por horários e por segmentos. Parabenizou a assessoria do CES pelo bom 147 
trabalho. Disse que separariam horário maior para o segmento com mais participantes. 148 
Agradeceu e disse que esperava todos no período citado das eleições que já demais 149 

estenderam e que foram cobrados pelo MP porque ainda não realizaram. Conselheira 150 
Patrícia Soares disse que não foi consenso com relação ao local CIMATEC e que não 151 
concordou mas, que não iria impor sua vontade e que sabia que o CIMATEC estava 152 

recebendo pacientes de covid. Disse que a vida das pessoas importava e que poderiam 153 
muito bem fazer um processo virtual. Colocou que ela que era da comissão e não estava 154 
sabendo de nada e que sua instituição não foi comunicada da data da eleição. Disse que 155 

se limitou a estar apenas no virtual, mas sabia que existia um prazo legal e que não foi 156 
divulgada a data apresentada. Disse que estava envergonhada e irritada e se sua vontade 157 
não valia de nada e se eram um Conselho excludente, ela não iria compactuar com isso. 158 

O Presidente Ricardo Mendonça informou a conselheira que o CIMATEC não recebe 159 
pacientes de covid e que era uma escola indústria e não é unidade hospitalar. Disse que 160 
tinham ali o conselheiro Paulo que é da FIEB que poderia esclarecer. Perguntou quem 161 

mais gostaria de falar. Conselheiro Cássio Garcia disse que a primeira questão era de 162 
esclarecimento e que a CIMATEC não recebe pacientes nenhum de covid e dizia  163 
issocom muita tranquilidade e responsabilidade e jamais fariam uma eleição num lugar 164 

que tivesse pacientes covid. E que o pleno estava se reunindo para tomada de decisões. 165 
Disse que ele mesmo entendia que virtualmente era muito complicado por conta da 166 
internet e que uma coisa era fazer uma reunião virtual outra era fazer uma eleição.  167 

Colocou que a data estava pré-agendada, mas iriam decidir ali e que queriam fazer com 168 
responsabilidade dando acesso amplo e democrático as entidades aptas a participarem 169 
do processo eleitoral.  Conselheira Tereza Cristina Deiró questão de ordem quis saber 170 

sobre o link de acesso. Disse que como o link mudou se foi divulgado e se ela podia 171 
passar o link para entidades que queriam participar. O Presidente disse que o link era o 172 
mesmo. Conselheira Tereza Deiro disse que a reunião do Conselho é aberta e que ela 173 

iria repassar o link. Conselheira Ivanilda Brito disse que queria falar que a conselheira 174 
Patrícia estava presente em todas as reuniões e que tinham que ser coerentes. Disse que 175 
não concordava com eleição virtual e que o CIMATEC é escola e que concordava com 176 

eleição presencial. E que sabia que nunca teve leitos de covid.  Conselheira Maria 177 
Helena Belos membro da comissão eleitoral colocou que durante a reunião da 178 
comissão ela até discordou inicialmente do local, mas depois avaliando que lá era aberto 179 

e com bastante espaço, aí concordou. Disse que as reuniões foram discutidas todas as 180 
questões e que a única coisa que estavam questionando era sobre a paridade na 181 
comissão. Colocou que o conselheiro Valdemir e a conselheira Isadora discutiram sobre 182 

tudo nas reuniões. Conselheiro Aldenilson Viana disse que ficou surpreso com a fala 183 
da conselheira Patrícia e que durante a reunião foi discutido sobre todas as questões e 184 
que fizeram um ótimo debate. Colocou que foi perguntado várias vezes para quem 185 

estava online se entendeu as discussões e que ficou claro que virtualmente era inviável e 186 
que ele era contra eleição virtual. Agradeceu a todos os conselheiros que estiveram 187 
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presentes e a assessoria que colaborou muito.  Conselheiro Eduardo Calliga disse que 188 
mesmo não sendo da comissão, ele tinha prerrogativa de ser mesa executiva e participou 189 
de quase todas as reuniões e que o presidente Valdemir estava de parabéns, pois foi um 190 

processo democrático e estranhou a fala da conselheira Patrícia que acompanhou as 191 
reuniões e que ela participou das decisões sim. Disse que eleição online não era viável e 192 
que o espaço era bastante amplo e era a favor de ser presencial. Conselheira Ângela da 193 

Mata sem áudio.  Conselheiro Fernando Dantas disse que sobre essa questão 194 
deveriam levar em consideração que a data estava muito em cima e que não iria ter 195 
tempo de mobilizar o pessoal para participar e pedia a reflexão sobre isso. E que tinha 196 

apenas três dias para mobilizar o pessoal do interior para participar. Disse que o mais 197 
sensato era remarcar com prazo maior para fazer com tranquilidade as eleições. Colocou 198 
em entrevista o governador colocou sobre 19 mil casos ativos de covid com alta de mais 199 

de cinco mil casos em uma semana e o Prefeito colocou que teve um aumento na 200 
utilização dos leitos. Disse que colocaria em risco a vida dessas pessoas e pedia que 201 
reavaliassem a questão da data. E outro aspecto disse que achava que a eleição deveria 202 

ser virtual, tendo em vista cepa nova parecia ser muito agressiva e colocaria em 203 
exposição as pessoas. Disse que tem empresas que poderiam ser contratadas para 204 
realizar a eleição.  Falou que as pessoas estão perdendo seus entes e que este fim de 205 

semana perdeu um amigo próximo e eles que são do controle social criticam o 206 
presidente e depois faziam coisas semelhantes e então era melhor primar pela segurança 207 
para não serem responsabilizados. Conselheiro Valdemir Medeiros questão de 208 

esclarecimento disse que a eleição já estava marcada há dois meses e doze dias e que foi 209 
publicada em Diário Oficial para conhecimento público. Conselheiro José Silvino 210 
problemas no áudio. Conselheira Ângela da Mata (sem áudio). Conselheiro José 211 

Silvino agradeceu a oportunidade de se posicionar e disse que parabenizava a comissão 212 
que construiu a minuta para realizar a eleição e imagina as dificuldades para produzir e 213 
por serem teimosos e que fazer controle social era viver uma teimosia constante. Disse 214 

que entendia a preocupação da conselheira Patrícia e do conselheiro Fernando e que não 215 
dava mais para aguardar e que o CNS estava cobrando, o PM estava cobrando e a 216 
própria consciência estava cobrando e também não podia jogar fora todo o trabalho 217 

realizado da comissão eleitoral. Falou que o local atendia às necessidades. Disse que as 218 
preocupações eram pertinentes e legítimas e que acompanhou todo o processo feito. 219 
Colocou que o conselheiro Paulo era de lá e poderia falar que o local era adequado. 220 

Pediu esclarecimento ao presidente da comissão sobre a ABEN e disse que sabia do 221 
regramento, mas percebia que a associação atuava na Bahia e em outros estados como 222 
Distrito Federal, Espírito Santo e pedia um esclarecimento e pedia analisar a 223 

possibilidade de incluí-la no processo eleitoral. Conselheiro Paulo Studart disse que 224 
gostaria de dar seu apoio à comissão eleitoral e disse que tem uma questão legal e que a 225 
eleição tinha que ocorrer. Disse que para ter eleição virtual tinha que ter uma segurança 226 

tecnológica adequada. Garantindo a eleição presencial, disse que o CIMATEC é uma 227 
entidade de primeiro mundo e que tem muita segurança física e de tecnologia. E que não 228 
tem paciente de covid nenhum lá, só estudantes. Sugeriu um prazo de mais dez dias para 229 

a eleição. Disse que tanto o governo do estado como a prefeitura estava vinculando à 230 
abertura dos serviços, a taxa de ocupação de leitos e ele achava que a eleição também 231 
deveria seguir esse critério, mas em relação ao local poderiam ficar tranquilos. 232 

Conselheira Ângela da Mata sobre o seu recurso disse que não recebeu resposta e a 233 
entidade a qual faz parte não recebeu resposta e achou estranho. Disse que esperou a 234 
reunião do CES naquele dia para se colocar e que já que era regimental e não sabia por 235 

que não recebeu resposta?  Disse que ficou perplexa e que não foi publicado o resultado 236 
do recurso e a última relação ocorreu em fevereiro. Disse que sua entidade foi 237 
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protocolada na SESAB e que tinha que haver respeito e pedia explicação e dada por 238 
escrito. Conselheiro Marcos Sampaio saudou a todos e todas e aos servidores do CES 239 
que estão na linha de frente do Conselho para garantir o funcionamento do Conselho e 240 

tocando suas atividades.  Saudou o presidente da comissão Valdemir Medeiros. Disse 241 
que quando via tentativas de macular a comissão e colocar em dúvida as ações da 242 
comissão era também um ataque aos trabalhadores do CES. E colocava sua indignação. 243 

Disse que não iria citar nomes mais que houve várias tentativas de macular o trabalho 244 
da comissão. Disse que foram eles que elegeram a comissão e votaram em pleno o 245 
regulamento. E que os conselheiros têm que ser solidários aos membros que 246 

trabalharam incessantemente e apesar de terem tido covid. E que nenhuma comissão 247 
conseguiria agradar a todo mundo porque o próprio processo eleitoral ao mesmo tempo 248 
em que era inclusivo também era eliminatório.  Relatou noventa dias para licitação e 249 

que depois as mesmas pessoas que pedem processo remoto depois vão para rua dizer 250 
que o conselho não quer fazer a eleição. Disse que o CIMATEC tem todas as condições 251 
de realizar a eleição sim e que lá não é hospital. Conselheiro Walney Magno saudou a 252 

todos e todas e disse que estavam um pouco preocupados com a data que foi informada 253 
que já estava marcado ha mais de dois meses e que de lá pra cá mudou tudo e eles não 254 
sabiam de nada. Colocou que mora em Ilhéus no sul da Bahia e que os conselheiros 255 

sabem de sua dificuldade de chegar a Salvador. Disse que a Secretaria de Cultura e do 256 
DPE realizaram eleições virtuais e informou que o governador anunciou interrupção de 257 
transporte intermunicipal. Disse que participou de outros processos eleitorais e que não 258 

houve problemas. Disse que não tinha bicho de sete cabeças. Falou que não entendeu da 259 
mudança de segmento e que desconhecia a questão do MP chegando em cima da hora. 260 
Disse que o movimento indígena foi prejudicado com o prazo e que uma entidade deles 261 

chegou atrasados cinco minutos e ficou de fora. Referiu sobre a participação do 262 
sindicato dos enfermeiros e enfermeiras e que concordava com o conselheiro Silvino 263 
que a entidade deveria participar. Disse que estranhava a SESAB propor evento 264 

presencial que era contra a proposta do governador. Disse que achava incoerente pela 265 
sua preocupação com a saúde. Disse que o conselheiro Marcos foi até indelicado e ele 266 
tinha maior respeito por ele, mas que eles sabiam que o mesmo não tinha condição de 267 

participar presencialmente. Pediu rever o prazo e a mudança para ser virtual. 268 
Conselheiro Francisco José Sousa cumprimentou a todos e todas e disse que em 269 
primeiro lugar questionava o presidente da comissão eleitoral sobre a questão do MP e 270 

do CNS encaminhada por entidades habilitadas no processo foi por irregularidade no 271 
processo eleitoral e por isso, o MP foi acionado. Colocou sobre a fala do presidente da 272 
comissão que inscreveu a sua entidade no segmento errado, disse que tentaram avisar, 273 

mas foram cerceados dos seus direitos de fazer valer o regulamento eleitoral por que a  274 
entidade de aposentados não pode representar trabalhador de saúde e hoje estava de 275 
forma irregular,  que já estava provado que estava irregular. “E que o senhor Valdemir 276 

Medeiros que representa entidade de aposentados, que se diz representante de 277 
trabalhador da área de saúde, o que considera gravíssimo e era o que o MP iria apurar.” 278 
Disse que o CES precisava tomar cuidado com essa situação e outras e depois não seja o 279 

Conselho responsável pela irresponsabilidade de outros. E que essa era uma questão 280 
grave que a comissão eleitoral não levou ao pleno. Disse que cometeu outro erro grave 281 
por que só delibera sobre a eleição do Conselho era o pleno do Conselho. “A comissão 282 

avalia pelo regulamento e leva a proposta ao pleno.” E quem aprova ou não como foi 283 
colocado a questão da ABEN hoje para que o pleno do Conselho avalie e a situação da 284 
entidade já deveria estar no Conselho. “Primeiro, como foi colocado pelo MP não pode 285 

a sua entidade ser habilitada ao segmento que não pertence, e que inclusive isso estava 286 
publicado.” E desta forma qualquer entidade que entrar na justiça derruba a eleição que 287 
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fizerem tornando ilegal e que “esse cuidado precisa se ter.”  Disse que outra condição 288 
era que independente de precisar trocar de segmento, e isso não existe no decorrer do 289 
processo trocar de segmento porque inscreveu a entidade em outro segmento 290 

equivocadamente, então houve erro e aí não cabia aos conselheiros definirem por que 291 
houve o erro. E que mais grave ainda era no prazo de habilitação essa entidade estava 292 
irregular e conseguiu se habilitar, quando outras não tiveram nem resposta ao recurso 293 

porque não estavam credenciada junto à receita federal e essa citada entidade também 294 
estava irregular e foi habilitada. Disse que só agora no início do mês de maio conseguiu 295 
o registro formal para poder participar e que o prazo se encerrou lá atrás. Perguntou o 296 

que se levou ao pleno para ser discutido sobre isso e perguntava se era assim que se ia 297 
fazer a eleição no próximo dia 26? Referiu o artigo 7º do regulamento e leu: Art. 7º - 298 
“Encerrado o prazo para as inscrições das entidades e Movimentos Sociais, à 299 

Comissão Eleitoral divulgará na sede do Conselho Estadual de Saúde-CES/BA, através 300 
da Secretaria Executiva, no site institucional e no Diário Oficial do Estado, a relação 301 
das Entidades e dos Movimentos Sociais habilitados a concorrerem á eleição .” 302 

Perguntou onde estava essa relação. Disse que a última relação divulgada foi no mês de 303 
março e achava que tinha sido até antes. E que entidades foram habilitadas depois por 304 
causa de prazo de recurso, não entraram nessa lista oficial. Disse que saiu uma 305 

publicação extra com as duas entidades, mas não estava na lista oficial. E assim era 306 
claro que iriam criar um problema e que isso era fato e que precisava de segurança. 307 
“Esse tipo de questão era o que estava sendo questionado.” Referiu o artigo 9 e disse 308 

que conheciam esse artigo a fundo e não era por acaso, diz que a escolha para 309 
preenchimento das vagas dessas entidades, conforme capítulo 5º do próprio 310 
regulamento, dar-se-á por plenária dos respectivos segmentos e conforme regimento 311 

interno do Conselho Estadual em data, local e horário a serem divulgados em edital. 312 
Perguntou onde estava o edital? Pediu respeito pelo espaço e que o Conselho não era 313 
brincadeira e que o Conselho era órgão máximo de deliberação do estado. Disse que o 314 

governo federal estava doido para detonar com o controle social do estado da Bahia e 315 
que estavam brincando de fazer controle social “e que se tragam os fatos e se discuta em 316 
cima da verdade.” Questão de ordem da conselheira Maria Ângela da Mata disse 317 

que tem entidades que estavam solicitando entrar na reunião e foi negado. Citaram a 318 
ABEN e o rapaz queria entrar para solicitar documento e não estão dando acesso. Pediu 319 
habilitar a entrada da entidade por que a reunião era aberta. O presidente informou à 320 

conselheira que estavam habilitando as solicitações de entrada na reunião e que não 321 
procedia que acabou de falar com o senhor Marcos Barroso. Questão de ordem 322 
conselheira Marleide Castro disse que podem entrar, mas não podem se manifestar 323 

nem através do chat, ninguém que não seja conselheiro não pode se pronunciar. 324 
Questão de ordem do conselheiro Marcos que falou que quando colocou sobre a 325 
eleição presencial era porque ele defendia isso e que as entidades já foram habilitadas e 326 

que aquele era um processo que não iria fazer um debate puritano, como se todo mundo 327 
fosse desonesto e ele fosse o único honesto na face da terra e que as questões foram 328 
aprovadas e que eles poderiam ter alertado e não o fizeram. Sobre a lista não ter sido 329 

divulgada disse que havia entidades sendo julgadas e que a PGE não julgou ainda o 330 
recurso e que isso foi colocado no pleno. Colocou que o regulamento foi votado no 331 
pleno e que a comissão eleitoral foi eleita por eles e que o conselheiro que falou 332 

anteriormente colocou questões que considerava gravíssimas, mas que foram questões 333 
que ele também aprovou e no momento que poderia ter alertado o Conselho, não 334 
alertou. Questionou se tinha ali conselheiros que querem quanto pior melhor.  E que 335 

será que ali tinham conselheiros que só queriam a competição de vaidades. Disse que 336 
deveriam procurar respeito nesse sentido e que não poderiam ser um no conselho e 337 
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outro lá fora, colocando como se houvesse uma trama de coisas para não acontecer e 338 
que isso era que era desrespeitoso e desumano. Colocou que não estão em tempos 339 
normais e queria alertar aos conselheiros e conselheiras para essa situação, e que não 340 

haverá processo melhor que agrade a todos e todas. Disse que o regimento coloca que o 341 
pleno pode deliberar acerca daquilo que não está previsto no próprio regimento e que 342 
em três reuniões do pleno foi dito que havia recurso na PGE e se ainda não tinha 343 

resultado como era que eles iriam divulgar, se o pleno ainda não julgou e a reunião era 344 
hoje. Questionou como era que se colocava dúvida no processo eleitoral? Disse que a 345 
comissão cumpriu seu papel e que eles precisavam debruçar-se acerca das situações que 346 

a comissão trouxe e entrar em regime de votação. Sugeriu colocar em votação se seria 347 
virtual ou presencial e depois discutisse a questão da ASAPCAP, se fica ou sai, e depois 348 
sobre a participação da ABEN. Finalizou dizendo que votava por eleição 349 

presencialmente. Conselheira Leonidia Laranjeira colocou sobre as muitas questões 350 
de ordem solicitadas e que precisavam definir o que era questão de ordem.  Parabenizou 351 
a comissão que se debruçou e que estavam denegrindo imagem de colegas, 352 

companheiros. Disse que se solidarizava com a comissão e que o presidente era uma 353 
pessoa de muito respeito e que todas as eleições tinham problemas por conta de ser uma 354 
disputa e que a comissão foi eleita no pleno com poderes para se debruçar e fazer a 355 

eleição e se solidarizava porque conhecia o presidente da comissão que era uma pessoa 356 
de diálogo e de respeito e que se foi consenso tinha que parabenizar. Disse que queria 357 
tirar dúvida sobre o nome do participante se a entidade precisava indicar de novo. O 358 

presidente informou que a dúvida tinha que ser retirada com a comissão eleitoral. 359 
Conselheira Gladys Almeida falou do desrespeito e do processo de debate e que pensa 360 
que há um regulamento e que o processo eleitoral só ocorre quando foi fechado e foi 361 

trazido que não foi fechado e que era importante escutar os conselheiros e refletir sobre 362 
os prazos de fechamento de processo. Falou da necessidade de resposta a CEAPLER e 363 
que a mesma participa do Conselho e lhe soava estranho não ter tido resposta de sua 364 

habilitação porque era uma organização que participava ativamente.  Disse que não 365 
poderiam ir para um processo de votação sem que tenham fechado o processo eleitoral. 366 
Disse que o GAPA não recebeu comunicação e que era conselheira e o ultimo ofício 367 

que recebeu não informava data da eleição e precisavam ver se só aconteceu com sua 368 
organização ou se aconteceu com outras também. E que o CES precisava emitir 369 
comunicação dos turnos e horários da eleição até para ajustar agendas. Solicitou 370 

processo mais aberto e transparência e que isso não significava desconfiança e que 371 
precisavam trabalhar em cima do concreto. O presidente disse que o e-mail que estava 372 
cadastrado era do financeiro do GAPA e que foi encaminhado. Conselheira Gladys 373 

disse que a falta de informação prejudicava a participação. Conselheiro Fernando 374 
Dantas pediu tranquilidade e pedia ao conselheiro Marcos tranquilidade. Falou da 375 
forma de eleição virtual que achava mais seguro, mas se não houvesse jeito ele não via 376 

problema em participar, mas tinha que assumir os riscos por que o vírus era mortal. 377 
Disse que dizer que não houve irregularidades, era claro que houve, senão houvesse não 378 
estava sendo judicializado, se não tivesse o MP não aceitaria a denúncia. Disse que o 379 

conselheiro Francisco se ofereceu para ajudar. Disse que cometeram alguns equívocos e 380 
que não significava falta de boa fé, mas equívocos. Disse não era a PGE quem decidia 381 
as questões e que o fórum para decidir os conflitos é dentro do pleno do CES. Pediu 382 

cuidado para não comprometer todo o processo e corria o risco de fazerem as eleições e 383 
o MP cancelar tudo. Sugeriu marcar inicio para a segunda quinzena de junho, caso não 384 
houvesse aumento de casos de covid e assim dava tempo para as entidades se 385 

organizarem melhor. Sobre a participação na reunião do CES, disse que realmente as 386 
pessoas não têm direito a voz, mas se o conselheiro der seu tempo de fala, pode sim 387 
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falar. Pediu refletirem sobre a data que estava muito em cima. Questão de 388 
esclarecimento do presidente Ricardo Mendonça disse a título de esclarecimento 389 
informava que a eleição não estava judicializada e que o MP solicitou a comissão e ao 390 

Conselho informações de como estava sendo o pleito da eleição e que participou de uma 391 
reunião para esclarecimentos sobre como estava acontecendo o pleito e que a comissão 392 
estava presente. Então não tinha judicialização. “A segunda coisa importante é que o 393 

Conselho Nacional de Saúde notificou o CES que respondeu a notificação e em seguida 394 
o CNS respondeu que não existia nenhuma irregularidade e todos os documentos 395 
solicitados foram encaminhados ao CNS.” Disse que o que os conselheiros precisavam 396 

entender era que o CES é parte integrante da repartição pública e quem faz a defesa do 397 
CES são os órgãos jurídicos da SESAB e que as matérias são deliberativas do Conselho. 398 
Informou que o MP notificou a Procuradoria do Estado na reunião e que foi acordado 399 

em reuniões passadas que a assessoria da ASTEC deveria auxiliar a comissão e auxiliar 400 
não era deliberar. Conselheiro Marcos Sampaio questão de esclarecimento disse que 401 
considerava muito o conselheiro Fernando e sugeria encaminhar pela votação e que o 402 

debate é bom e deveriam votar por etapas. Conselheiro Raimundo Cintra disse que 403 
comungava com a fala de vários conselheiros e que precisavam ter definições sobre as 404 
questões e solicitou objetividade e que o conselheiro Marcos estava correto tem que 405 

definir e decidir quanto ao seu papel de conselheiro e que precisavam definir por 406 
votação se a eleição será presencial ou virtual. Falou sobre a representatividade da 407 
entidade de aposentados e que aposentados são trabalhadores que continuam lutando 408 

por melhores condições de vida. E que sua fala era para adiantar com objetividade e 409 
produtividade. O Presidente Ricardo Mendonça disse que encerrava as falas na 410 
conselheira Tereza Deiró e o conselheiro Márcio. Conselheira Tereza Deiró disse que 411 

endossava a fala do conselheiro Paulo Studart quando colocou sobre se ter parâmetro se 412 
a eleição tiver que ser presencial e que ninguém estava ali tratando de questões 413 
individuais e tratavam de lisura e transparência, pedia que não deixassem lacunas para 414 

depois não serem questionados. Disse que tinha muitas interrogações quanto à 415 
pandemia e colocava do cuidado que tina que ter. Disse que várias questões foram 416 
colocadas pelo conselheiro Fernando, conselheira Patrícia e que as entidades não foram 417 

comunicadas de forma correta como: NASPEC, GAPA e CEAPLER que se sentiram 418 
prejudicadas. Falou da publicação após recursos e perguntou se o COE se pronunciou 419 
para autorizar a eleição presencial e que sejam adequadas e suficientes todas as medidas 420 

para que a eleição se dê de forma legítima e democrática propiciando a participação de 421 
todas as entidades no movimento social e se para isso precisasse adiar por quinze dias 422 
não iriam nadar para morrer na praia. Falou do aumento de casos da covid e do aumento 423 

da ocupação de leitos em mais de 80% que faz com que entrem em polvorosa. Solicitou 424 
calma que estavam sendo incisivos porque precisam ser incisivos com o controle social 425 
e com um Conselho Estadual de Saúde cumprindo seu papel e que precisavam de fato 426 

fazer as eleições e nenhum conselheiro (a) era contrário a isso, mas, que seja de forma 427 
participativa. Colocou que já tiveram conferência com esse slogan “participação sim” 428 
SUS sim e que precisavam se preocupar com o deslocamento dos participantes. Colocou 429 

de congresso realizado pela UFBA com participação de vinte e tantas mil pessoas de 430 
forma virtual. Colocou do risco da pessoa pegar covid no trajeto do interior para a 431 
capital e precisavam evitar. Falou que os atos da comissão tem que ser aprovados no 432 

pleno para depois publicizar. Questão de ordem do conselheiro Valdemir Medeiros 433 
colocou que todo percurso do processo eleitoral foi discutida no pleno do Conselho e 434 
não fizeram irresponsavelmente e que a data apresenta de 26,27 e 28 de maio foi 435 

apresentada no pleno. Conselheiro José Silvino referindo-se ao conselheiro Marcos 436 
disse que quem decide todas as questões é o pleno e não a comissão e quando a 437 
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comissão trazia ao pleno era porque ela não estava autorizada a decidir e isso não tinha 438 
dúvida e que o trabalho da comissão foi bem feito e os encaminhamentos todos foram 439 
levados ao pleno. Parabenizou a comissão. Pediu informações sobre a ABEN que não 440 

foi habilitada. Pediu esclarecimento o porquê da não habilitação.  Solicitou colocar em 441 
votação e disse que mais tarde quem quer que questione lá na frente, o pleno não será 442 
contrário. Conselheiro Márcio Souza disse que estava acontecendo um BAxVI no 443 

pleno e que como consequência aconteceria algo incontrolável e que houve ofensas sim 444 
e o que ganhavam com isso? Que disputa era essa? “Vamos disputar o SUS.” Disse que 445 
precisam ter tranquilidade para decidir. Disse ao conselheiro Francisco que se há 446 

irregularidade denuncie. Disse que havia uma tentativa de destruição de um espaço 447 
democrático que a população ainda respeita e iriam perder a credibilidade porque o 448 
caminho que estavam tomando era a destruição desse espaço. O presidente Ricardo 449 

disse que ao longo do tempo mantiveram respeito e que algumas falas era muito ruim e 450 
pedia ponderação porque precisavam deliberar sobre a eleição. Questão de 451 
esclarecimento o senhor Marcos Barroso não está na condição de conselheiro porque ele 452 

pediu substituição. Conselheiro Walney Magno disse que o que Marcos propôs ele já 453 
viu em outros espaços, reuniões de ministros. Disse que estavam indo de encontro a 454 
decisão do governador que limitou o horário de transitação em rua e que dia 26 seria 455 

impossível. Disse que em entrevista o governador disse que iria suspender a partir do 456 
dia 22 os transportes intermunicipais e que ele iria ter reunião com o governador e 457 
poderia dizer que o Conselho está defendendo eleição presencial. Disse que eleição 458 

virtual era viável. E ainda não sabia dizer sobre o que quer dizer mudança de segmento. 459 
Disse que iria seguir a regra do governador e que não iria presencialmente. Disse que foi 460 
prejudicado pela falta de comunicação e por conta das datas não cumpridas pela 461 

comissão eleitoral.  Conselheira Ângela da Mata disse que pediu a fala e disse que se 462 
inscreveu antes da conselheira Tereza Deiró falar e pedia que respeitassem a sua 463 
inscrição. Conselheiro Marcos Sampaio queria que o presidente consultasse o pleno se 464 

já poderia colocar em votação do que foi colocado porque já houve o debate. 465 
Conselheiro Cássio André Garcia disse que estava escutando atentamente a reunião, 466 
embora estivesse em outra sobre regulação de leitos de covid e concordava que às vezes 467 

na emoção passam um pouco do ponto. Disse que também houve falas boas. Disse que 468 
não gostava quando na discussão surgem falas de má fé e de que estavam brincando.. 469 
Disse que estava em Paulo Afonso onde a taxa de ocupação era de 100% e ouvir que 470 

estavam brincando, era complicado. Disse que pessoalmente queria que fosse virtual, 471 
mas não acreditava e que essa não era uma eleição de escolher chapa 1, chapa 2 ou 3 , 472 
estavam falando em eleger uma instituição. Colocou que na própria reunião teve 473 

conselheiros que não conseguiram falar porque o áudio falhou uma eleição virtual e 474 
mesmo sendo em Salvador que dizem que a internet funciona e que não é bem assim, 475 
mesmo pagando caro e citou a conselheira Ângela que teve que apelar para o celular. 476 

Então virtual ele não acreditava por isso. Colocou que deveriam considerar a mudança 477 
da data da eleição. Disse que se fosse presencial era óbvio que iriam tomar todas as 478 
medidas de controle e não iriam desrespeitar nenhuma norma do governador, pelo 479 

contrário, pois seria o primeiro a ir contra. Norma do Governador é também da 480 
Secretaria de Saúde. Disse que não acreditava na eleição virtual por conta da internet e 481 
porque eles irão eleger um coletivo e que tentou avaliar metodologias de eleição virtual 482 

mas, não encontrou nenhuma que atendesse. Disse que concordava com o conselheiro 483 
Paulo e apesar do avançado da tecnologia, mas ainda não dão conta de tudo e o risco 484 
sempre vai ter. Disse que conhece gente que não saiu de casa e infelizmente morreu de 485 

covid por que a vida não para. “Chega carta da rua, tem que comprar comida e 486 
eventualmente precisamos sair.” “Temos que evitar, isso sim.” Disse que era muito 487 
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difícil ficar somente em casa. Disse que precisavam fazer essas reflexões.  E que por ele 488 
nem tinha eleição, era pessoal, mas precisariam resolver essa questão e citou ele que 489 
participa das reuniões da comissão e que precisava pensar no covid e em outras 490 

questões. Disse que o que não dava era ficar a tarde toda em uma reunião e não 491 
conseguir encaminhar minimamente duas questões: O tempo de fazer e como se vai 492 
fazer e finalizou.  Conselheira Ângela da Mata disse que existia um desrespeito à 493 

entidade a qual ela representava e que desde o início da reunião solicitou 494 
posicionamento da comissão e isso era muito grave e não estava querendo apenas 495 
defender a sua entidade e sim todas que não poderão participar da plenária, caso for 496 

presencial. Disse que seria interessante que cada um avaliasse nesse momento sobre o 497 
termo solidariedade que não estava havendo, “até por que essas entidades fazem parte 498 
deste Conselho.” Outra questão era que também não foi esclarecida pelo conselho 499 

questão apontada pelo Ministério Público que o presidente da comissão estava 500 
representando uma entidade do segmento usuário, e ninguém até aquele momento tinha 501 
falado nada e nem o próprio representante veio a público para poder falar. Perguntou 502 

por que isso? Perguntou se os conselheiros iriam aceitar isso. E que o mesmo estava 503 
como coordenador da comissão e que propôs a comissão e a comissão aprovou e não 504 
levou ao pleno que é uma instância máxima.  Disse que isso precisava ser discutido e 505 

que respeitassem essa entidade que era de extrema importância. Referiu à necessidade 506 
do parecer COE, pois o parecer foi da outra plenária e perguntou se iria fazer a eleição 507 
sem o respaldo da COE. Perguntou se o presidente iria permitir ou se o pleno iria 508 

permitir, se iriam correr o risco. Disse que concordava com a proposta do conselheiro 509 
Fernando de alterar a data e esperar o parecer do COE e que ninguém pode correr esse 510 
risco. Colocou que tinha representantes no Conselho de patologias, de casos 511 

gravíssimos e que não iriam referendar que apareça um problema para esses 512 
companheiros e que não podia aceitar isso, que iria acatar o que proposto, mas isso era 513 
grave. Pediu que o pleno avaliasse. Citou conselheiro Vasconcelos que estava muito 514 

temeroso e como outros também. Disse que ela como já foi retirada do processo não iria 515 
participar da eleição e que o coordenador não se posicionou até aquele momento. Disse 516 
que o presidente da Comissão conhecia a CEAPLER e que o mesmo agiu de má fé. O 517 

presidente Ricardo Mendonça informou que pediu pra cortar o microfone da 518 
conselheira e que era injusto e tinha que ter respeito com o outro, dizendo que o 519 
conselheiro agiu de má fé, era irresponsável e se fosse para falar de legalidade de 520 

entidades que hoje fazem parte do CES, teriam problema e que não havia o que se 521 
discutir ali suposições em relação a entidades com relação ao CNPJ e que poderiam 522 
reprovar várias entidades. Disse que o CES não é órgão regulador de receita federal para 523 

estar dizendo que precisa fazer ajuste em documentos em cartório nesse período de 524 
pandemia e que precisavam garantir a participação de todos e era essa discussão em 525 
pauta.  O presidente Ricardo Mendonça anunciou o encaminhamento da alteração da 526 

data. E disse que sua proposta que já era de conhecimento de todos de fazer a eleição 527 
8,9 e 10 de junho de 2021. Disse que iria colocar em regime de votação. Registrou a 528 
presença do conselheiro Raul Molina que entrou na reunião naquele momento e a 529 

presença da conselheira Isadora Maia que se colocou a disposição para esclarecer 530 
alguma dúvida em relação ao processo eleitoral poderiam conversar para esclarecer 531 
melhor.  O presidente Ricardo Mendonça informou a votação de ajuste no calendário 532 

para as datas citadas.  O presidente pediu bom censo. E esclareceu que estavam 533 
propondo uma data para duas semanas à frente. Pediu consenso. Perguntou se tinha 534 
outra data. Conselheiro Walney disse que era contra.  Conselheiro Francisco disse 535 

que era contra e tinham que conduzir melhor a votação e que deveria votar se iria 536 
manter ou não a data anterior. Conselheiro Walney disse que não poderia decidir 537 
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naquele momento se vai ser presencial. O presidente Ricardo pediu bom senso e 538 
referiu o período junino, o dia dos namorados dia 12 de junho, bem como o dia 13 de 539 
Santo Antonio que são datas festivas do mês de junho e estavam propondo data com 540 

duas semanas de antecedência. Disse que a outra data já estava suprimida. Perguntou se 541 
não poderiam chegar a um consenso. Conselheiro Francisco disse que era contra.  542 
Conselheiro Eduardo Calliga pediu que o conselheiro Walney apresentasse uma data. 543 

Conselheiro Valdemir disse que a comissão eleitoral apontou a data de 26,27 e 28 foi 544 
aprovada no pleno. E por não ter tempo de fazer a eleição, a comissão eleitoral 545 
concordava em realizar a eleição em outra data e precisava. E o conselho estava  546 

apontando uma nova data e a comissão iria acatar. Conselheiro Raul Moreira pediu 547 
desculpas pelo atraso, porque estavam num gabinete de crise na CIB. Disse que o 548 
conselheiro Valdemir o contemplou. Perguntou se tinha outra proposta e depois 549 

colocava a votação. Conselheiro Francisco disse que Fernando sugeriu 16,17 e 18 de 550 
junho de 2021 (quarta, quinta e sexta).  O presidente Ricardo Mendonça informou a 551 
primeira proposta 8,9 e10 de junho e a segunda proposta 16,17 e 18 de junho. Colocou 552 

em regime de votação. Após computar os votos foi anunciado pelo presidente que 553 

ganhou a primeira proposta da data da Eleição para 8,9 e 10/06/2021. Conselheiro 554 
Walney se absteve. O presidente Ricardo Mendonça colocou em regime de votação a 555 

primeira proposta presencial e depois colocou em votação a segunda proposta virtual. 556 
Perguntou se havia abstenção. Não houve. Após computar os votos o presidente do 557 

CES anunciou que ganhou a modalidade presencial. Conselheiro Francisco José 558 
Sousa disse que a contagem de virtual foi maior. Houve uma discussão onde todos 559 
falavam juntos. O conselheiro Eduardo Agueda pediu respeito ao conselheiro 560 
Francisco e disse que estavam apurando e que o conselheiro estava tumultuando a 561 

reunião. Pediu respeito à legitimidade da votação. Conselheiro Silvino pediu para fazer 562 
encaminhamento. O presidente Ricardo Mendonça informou que a reunião estava 563 
sendo gravada e que era documento comprobatório e que não tinha dúvida em relação a 564 

isso. Disse que iria tomar atitude que não gostaria de tomar enquanto mesa, mas iria 565 
suspender a reunião. Disse que iria encaminhar as datas retiradas no pleno e intimar as 566 
entidades que estavam  com problema de recurso de aceitação para que  todo o conselho 567 

tome ciência e que encaminharia ofício ao Conselho Curador e a ata transcrita 568 
Ministério Público e convidar o MP para acompanhar a eleição do Conselho estadual de 569 
Saúde. E que marcaria outra reunião em data próxima para que fosse dado o direito da 570 

ampla defesa e do contraditório e que notificaria a comissão eleitoral. Disse que 571 
precisavam respirar e relaxar e encerrou a reunião 572 

QUESTÕES DO CHAT: 573 

00:28:56 Kairo Damasceno: acho que meu áudio não funcionou 574 

00:29:04 Kairo Damasceno: sou suplente do CROBA 575 

00:30:15 Patrícia soares: Patrícia Soares MORHAN 576 

00:30:31 Tereza Deiró: inscrição Tereza Deiro 577 

00:33:45 Gladys Almeida: Solicito inscrição 578 

00:37:05 Lourani Santos : Boa tarde 579 
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00:39:59 ZIlar Portela Santos .: Boa tarde a todos e todas. Conselheira Zilar Portela 580 
Santos ??????? 581 

00:40:13 Mª Conceição Passidomo: Boa tarde a todas e todos! 582 

00:42:33 Vera Lucia: Boa tarde! Estou no metrô 583 

00:44:52 Francisco Silva: Boa tarde a todas e todos! 584 

00:48:07 Ângela Mata BA: boa tarde a todos/as! 585 

00:51:27 Vera Lucia: Ao chegar em  sendo possível falarei 586 

00:51:46 Vera Lucia: Pertinente a colocação de Patrícia 587 

00:52:01 Francisco Silva: Tem conselheir@s tentando acesso e não estão 588 
conseguindo entrar na Reunião. Favor agilizar a participação de Tod@s! 589 

00:52:41 ZIlar Portela Santos .: Boa colocação Patrícia ?????? 590 

00:53:02 Ângela Mata BA: Sim Francisco! tive problemas no acesso. 591 

00:53:48 Tereza Deiró: boa tarde a todas e todos 592 

00:54:12 Ângela Mata BA: É necessário que a coordenação envie o link 593 
correto. 594 

00:54:27 Marleide Santos: conselheiro Marcio esperando pra entrar 595 

00:57:56 Márcio Souza: Boa tarde, tenho informe 596 

01:01:00 WALNEY: Temos mais de 5 microfones aberto 597 

01:01:20 WALNEY: compromete a qualidade do som 598 

01:01:34 Tereza Deiró: VIVA  O sus ANTIMANICOMIAL!!! 599 

01:04:48 Aldenilson Sindacs BA: parabéns companheiro,Márcio pela 600 
conquista do título do Atlético de Alagoinhas 601 

01:04:55 Gladys Almeida: Márcio, a lista não chegou para mim, como 602 
definido na última reunião da comissão de educação permanente. 603 

01:05:04 Gladys Almeida: O que aconteceu? 604 

01:05:42 Rosalvo de Oliveira Junior SEMA: boa tarde p todos e todas 605 

01:05:53 Márcio Souza: Precisamos saber com o pessoal do CEAPE, pq já foi 606 
solicitado o seu cadastro Gladys, cobrei deles 607 
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01:06:14 Tereza Deiró: CONCORDO  plenamente Silvana 608 

01:06:25 Márcio Souza: Adenilson, estou com a minha camisa sagrada 609 

01:07:27 Gladys Almeida: Então como fica a participação do segmento de 610 

profissionais de saúde? Eu fiquei de fazer o contato com essa categoria. 611 

01:07:50 Maria Helena: Eu concordo plenamente Deró 612 

01:07:56 patrícia soares: as pessoas atingidas pela hanseníase estão 613 
passando pela mesma situação. muitos deveriam ter acesso a vacina por ser doença 614 

crônica, imunossuprimidos e muitos com deficiência irreversíveis, mas não estão acesso 615 
em muitos municípios da Bahia 616 

01:11:29 patrícia soares: E a minha opinião não conta? 617 

01:15:20 Mª Conceição Passidomo: Silvino está aguardando o acesso ser 618 
liberado 619 

01:16:13 patrícia soares: Eu tenho outro compromisso e serei apresentadora, 620 
mas não é consenso não senhor. E eu TENHO ME MANIFESTADO A TEMPOS. 621 

inclusive na última reunião. Não acho certo um Conselho de Saúde, não priorizar a 622 
saúde e a segurança das pessoas e não se preocupar com a divulgação oficial, 623 
prejudicando todo o processo. Isso é absurdo, eu não aceito! 624 

01:16:41 Isadora Maia: prezados ,estou na reunião, mas como estiou sem fone, 625 
solicito que qd houver alguma votação avisem aqui no chat que me pronunciarei 626 

01:18:51 Márcio Souza: Gladys, como falei o CES mandou já o ofício com seu 627 
nome e o de Marleide, e não sei pq não está liberado, e ainda escrevi acima que entraria 628 

contato, mas percebo que estás com desejo de resolver o quanto antes, assim como eu, 629 
portanto, passo o contato do responsável do CEAPE: (54) 999913265 630 

01:20:52 Mª Conceição Passidomo: Silvanete está solicitando a entrada na sala. 631 

01:21:28 Vera Lucia: Plenamente de acordo com Patrícia, também tive esse 632 
sentimento 633 

01:22:05 ZIlar Portela Santos .: Concordo plenamente com Patrícia 634 

01:22:50 Tereza Deiró: Compreendemos sua colocação Patrícia. independente da 635 

questão da CIMATEC- sua preocupação é pertinente 636 

01:22:57 Ângela Mata BA: respeitar os minutos dos conselheiros 637 

01:24:19 Lourani Santos : Independe da situação da CIMATEC, colocação 638 
muito assertiva de Patrícia 639 

01:24:48 Tereza Deiró: questão de ordem 640 



15 
 

01:27:07 Francisco Silva: Solicito inscrição! 641 

01:31:44 Leonidia laranjeira: inscrição 642 

01:31:58 Tereza Deiró: inscrição 643 

01:32:22 Paulo Studart: Gostaria de me inscrever 644 

01:32:34 Isadora Maia: inscrição 645 

01:34:23 Márcio Souza: Gostaria de me inscrever 646 

01:35:12 Ângela Mata BA: Minha internet caiu. 647 

01:35:29 Ângela Mata BA: Solicito manter a minha inscrição 648 

01:40:32 Francisco Silva: Solicitei inscrição! 649 

01:40:45 Paulo Studart: Paulo Studart solicitou inscrisção 650 

01:41:50 Tereza Deiró: alguém liga pra Silvino e fala 651 

01:42:38 Leonidia laranjeira: solicitei inscrição 652 

01:43:08 Leonidia laranjeira: solicitei inscrição  Leonidia 653 

01:44:43 Luís Rogério Cosme: Sr, presidente, Várias pessoas tentando entrar e o 654 
anfitrião não está liberando a entrada na sala. Pediram para eu avisar. 655 

01:46:39 Isadora Maia: pessoal ,não consigo mais falar agora. 656 

01:46:58 Isadora Maia: Mas aguardo a votação 657 

01:47:10 WALNEY: Presidente, solicito a fala Walney 658 

01:47:13 Isadora Maia: por favor coloquem no chat 659 

01:50:18 Tereza Deiró: sensata sua fala Paulo STUDART 660 

01:51:31 Francisco Silva: Solicitei inscrição faz um tempo! 661 

01:57:13 Márcio Souza: Tbm solicitei inscrição após Paulo 662 

01:57:16 WALNEY: GOSTARIA DE FAZER USO DA PALAVRA, 663 
PRESIDENTE 664 

01:57:24 WALNEY: 2 665 

01:57:34 Francisco Silva: Conselheiro Francisco Silva solicitei inscrição e até 666 
agora nada... 667 
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01:58:11 WALNEY: SOLICITO QUE ME ESCREVA, POR FAVOR, 668 
PRESIDENTE 669 

01:59:07 Agnaldo Castro: Ação está no ministério público. Basta a 670 

legalidade, não precisa agradar ninguém só cumprir a lei, o regimento e o regulamento 671 
eleitoral 672 

02:00:28 Agnaldo Castro: Absurdo, abuso. Não há duvida. Cumpram o 673 

regimento e regulamento. O presidente está ilegal o MPE e PGE já decidiu. VO 674 
presidente da Comissão Eleitoral agiu para validar a própria entidade irregular sem 675 
CNPJ INAPTA. Falta de respeito. 676 

02:01:52 Gladys Almeida: Márcio, agradeço a informação sobre o movimento 677 
que já foi realizado com o CEAP. Sinalizei pq não obtive retorno, - ficou o silêncio. 678 
Mas prefiro que você siga na comunicação. 679 

02:01:52 Agnaldo Castro: Que falta de respeito, varias pessoas tentando 680 

entrar e a comunidade impedida 681 

02:02:13 Ângela Mata - Conselheira BA: questão de ordem por favor 682 

02:02:20 Vera Lúcia: Ângela tudo bem? troquei de aparelho e alguns contatos 683 
sumiram os nomes, quem tem foto no grupo vou identificando, porém alguns sem foto. 684 

02:02:34 Tereza Deiró: solicitei inscrição 685 

02:05:39 Agnaldo Castro: Ministério Público irá ajuizar ação pela ilegalidade 686 
da ASAP de Valdemir Aposentado e outras irregularidades. Não tem que acatar 687 

desclassifica. Como o CNPJ da entidade dele tava irregular. 688 

02:06:58 Agnaldo Castro: A cut também mandou após o prazo os 689 
documentos. 690 

02:08:04 Agnaldo Castro: Não há condição de publicar legalmente um edital 691 

hoje para convocar as entidades para quarta feira. 692 

02:10:22 Ângela Mata - Conselheira BA: SOLICITO QUESTÃO DE 693 
ORDEM 694 

02:10:53 Agnaldo Castro: A comissão eleitoral está irregular e tem que 695 

substituir Valdemir que foi eleito para a comissão como se fosse um trabalhador de 696 
saúde. 697 

02:11:39 Agnaldo Castro: É ilegal a troca de segmento. Má fé 698 

02:12:12 Agnaldo Castro: Ainda se valeu do cargo para tentar regularizar o 699 
CNPJ inapto 700 

02:13:51 Agnaldo Castro: As entidades não receberam comunicação por 701 
edital para responder a tempo. 702 
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02:15:22 Tereza Deiró: solicitei inscrição!!! 703 

02:15:26 Agnaldo Castro: A CONVOCAÇÃO DAS HABILITADAS para as 704 
Plenárias dos segmentos DEVE SER FEITA EXCLUSIVAMENTE POR EDITAL de 705 

convocação PUBLICADO EM DIÁRIO OFICIAL E TAMBÉM NO SITE DO CES 706 
cadê o edital 707 

02:15:38 Agnaldo Castro: A questão de ordem é legal! 708 

02:16:17 Tereza Deiró: fiz essa questão de ordem e não foi acatada Ângela!!! 709 

02:16:54 Agnaldo Castro: Procede sim! vários conhecidos aqui falando. 710 

02:17:01 Tereza Deiró: infelizmente procede Ricardo 711 

02:17:14 Tereza Deiró: ABEN esta pedindo para entrar 712 

02:17:31 coord.pesquisa: Procede, ABEn está pedindo para entrar e não está 713 

sendo autorizada 714 

02:17:39 Ângela Mata - Conselheira BA: pois é Tereza 715 

02:17:58 Agnaldo Castro: Leia o Regimento Interno Sra 716 

02:18:27 Ângela Mata - Conselheira BA: Pois é 717 

02:18:46 Madalena: Dispõe sobre as regras referentes à prorrogação de 718 
mandatos no âmbito dos Conselhos de Saúde e dá outras providências. 719 

02:19:16 Ângela Mata - Conselheira BA: Solícito minha inscrição por favor 720 

02:19:47 Agnaldo Castro: Regimento Interno CES Art. 19 (...) § 7º - Os 721 

cidadãos não Conselheiros presentes às reuniões do Colegiado Pleno do CES/BA, 722 
poderão ter direito à voz nos assuntos da pauta, (...) 723 

02:20:07 Agnaldo Castro: Não Senhor é só cumprir o Regulamento votado e 724 

o regimento interno 725 

02:20:40 Agnaldo Castro: Vocês estão desrespeitando o Regulamento 726 
eleitoral e Regimento Interno. Ningem procura agrado não. Só a lei. 727 

02:20:59 Agnaldo Castro: O que não é previsto pode, não pode é contrariar o 728 

regulamento. 729 

02:21:11 Agnaldo Castro: Nossa que desconhecimento da lei. 730 

02:21:51 Francisco Silva: O processo está ilegal! 731 

02:22:06 Luiz Delfino mota lopes: favor me inscrever 732 
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02:22:07 Agnaldo Castro: O processo está todo ilegal. Vai ser derrubado 733 
dessa forma. 734 

02:22:20 Francisco Silva: Entidade habilitada de forma irregular 735 

02:23:26 Agnaldo Castro: Questão de ordem é a ilegalidade de deflagar o 736 
processo sem cumprir o art. 7 e 9 do regulamento. 737 

02:24:11 Tereza Deiró: Vc esta cero leonidia 738 

02:24:16 Tereza Deiró: certa 739 

02:24:30 Francisco Silva: Infelizmente senhora não sabia da ilegalidade do 740 
processo... Aliás qual conselheiro (a) sabia? 741 

02:24:47 Agnaldo Castro: O próprio presidente está ilegal. 742 

02:25:14 Agnaldo Castro: O MPE e PGE disse que o presidente da comissão 743 

está ilegal. 744 

02:25:15 Madalena: Para apoio, segue Resolução CNS-654/2021, que dispõe 745 
sobre as regras referentes à prorrogação de mandatos no âmbito dos Conselhos de Saúde 746 

e dá outras providências. http://conselho.saude.gov.br/resolucoes-cns/1678-resolucao-n-747 
654-de-01-de-abril-de-2021 748 

02:26:20 Agnaldo Castro: Não pode é por edital e com prazo mínimo... 749 

02:27:06 Agnaldo Castro: "Art. 7º - Encerrado o prazo para as inscrições das 750 

entidades e Movimentos Sociais Estadual, à Comissão Eleitoral divulgará na sede do 751 
Conselho Estadual de Saúde-CES/BA, através da Secretaria Executiva, no site 752 
institucional e no Diário Oficial do Estado a relação das Entidades e dos Movimentos 753 

Sociais Estadual habilitados a concorrerem á eleição, observadas a composição dos 754 
segmentos no site: http://www.saude.ba.gov.br/portalces/ regulamento. 755 

02:27:37 Agnaldo Castro: "Art. 9º - A escolha para preenchimento das vagas 756 

das Entidades habilitadas conforme Capítulo V desde regulamento dar-se-á por meio de 757 
Plenárias dos respectivos segmentos, conforme Regimento Interno do Conselho 758 
Estadual de Saúde- CES, em data e local a serem divulgados através do Edital de 759 
Convocação publicado em Diário Oficial e no site: 760 

http://www.saude.ba.gov.br/portalces/." 761 

02:27:45 Francisco Silva: Não houve cumprimentos dos prazos legais,  é 762 
preciso de forma imediata rever os erros cometidos... O CES não pode ser 763 

desmoralizado pela irresponsabilidade ou má fé de alguns que se utilizaram de uma 764 
Comissão para cometer vícios gravíssimos. 765 

02:28:40 Agnaldo Castro: Art. 6º - As entidades, em seus respectivos 766 

segmentos, escolherão seus representantes e 767 
respectivos suplentes, em assembleias de ampla e específica convocação, a ser 768 
regulamentada 769 
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pelo CES/BA, através de Edital devidamente publicado para este fim. REGIMENTO 770 
INTERNO DO CES também exige esses procedimento antes da eleição 771 

02:29:48 Luís Rogério Cosme: ARTIGO 19 PARAGRAFO 7 DO REGIMENTO 772 

INTERNO DÁ O DIREITO A VOZ A TODO CIDADÃO. 773 

02:29:53 Agnaldo Castro: A comunicação é por edital não por ofício! Tem 774 
que ser no site do CES e no diário oficial também!!! 775 

02:30:09 Lourani Santos : Registro que o NASPEC igualmente ao GAPA 776 
também não recebeu esta comunicação 777 

02:30:37 Lourani Santos : Registro que o NASPEC igualmente ao GAPA 778 
também não recebeu esta comunicação 779 

02:32:14 Tereza Deiró: pedi inscrição faz tempo!!! 780 

02:32:28 Tereza Deiró: presidente garanta minha inscrição!!! 781 

02:34:42 Tereza Deiró: não é possível que ninguém veja as inscrições no chat!! 782 

02:34:50 Márcio Souza: Eu solicitei a inscrição a muito tempo, após PAULO, e 783 

não fui oportunizado, e há pessoas que já falaram mais de uma vez 784 

02:34:53 Lourani Santos : Arão pode me informar para qual e-mail foi 785 
enviado para mim (LOURANI- NASPEC)... tbm não recebi este e-mail 786 

02:36:19 Gladys Almeida: E-mails de comunicação com o GAPA Bahia: 787 

gladysalmeid@gmail.com ou rosaa.marinho@hotmail.com 788 

02:36:28 Ângela Mata - Conselheira BA: Lourani com as demandas da 789 
reunião eles não estão olhando o chat. acredito 790 

02:36:47 WALNEY: SIM 791 

02:38:32 Ângela Mata - Conselheira BA: Proposta de Fernando... registre-se 792 

02:40:43 Francisco Silva: Não 793 

02:41:14 Francisco Silva: Negativo 794 

02:42:23 Francisco Silva: O CES nunca autorizou em plenário tais 795 

representações e se a Comissão Eleitoral o fez deveria ter solicitado a autorização para 796 
tal. 797 

02:42:46 luiz delfino mota lopes: caso a pandemia não permita 798 
reunião........tem a experiência do CREMEB.....com cédulas de votação via correio a 799 

muito tempo sem INTECORRENCIAS..... 800 

02:43:01 Tereza Deiró: concordo com a proposta de datas de Fernando 801 
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02:43:24 Francisco Silva: Pois é. Disputar com o vírus não é papel do CES. 802 

02:44:23 Francisco Silva: O segmento de trabalhador da Saúde precisa 803 
definir quem os representa na Comissão Eleitoral. 804 

02:46:56 Marleide Santos: CONSELHEIRO     MARCIO  PEDIU A MUITO 805 
TEMPO 806 

02:47:10 Francisco Silva: Representar Aposentado no segmento de 807 
trabalhador de saúde é ilegal, segundo o MPE, o CNS e a própria PGE 808 

02:47:38 ZIlar Portela Santos .: Estou pegando estrada e desliguei a câmara para 809 
usar os DADOS. Vou acompanhar o CHAT 810 

02:47:51 Ângela Mata - Conselheira BA: Eu já tinha  realizado a minha 811 

inscrição. 812 

02:48:01 Ângela Mata - Conselheira BA: Tbm 813 

02:51:41 ZIlar Portela Santos .: Boa colocação Tereza Deiró. 814 

02:53:05 Thomas RNP+BA: Cade os 3 minutos de tempo? 815 

02:54:26 Thomas RNP+BA: SE não puder ser presencial hoje, não poderá ser 816 
daqui a 15 dias, pelos mesmos motivos 817 

02:54:37 Mª Conceição Passidomo: Perfeita a sua fala Tereza! Temos que 818 
respeitar o regimento eleitoral e o momento epidemiológico que estamos vivendo! A 819 

lisura do processo é fundamental!!!! 820 

02:55:42 Tereza Deiró: obrigada Conceição 821 

02:56:10 Tereza Deiró: Concordo Thomas 822 

02:56:39 Tereza Deiró: a realidade da pandemia muda a logica de tudo 823 

conselheiro!! 824 

02:57:01 Tereza Deiró: Adiar e não fazer presencial!! 825 

02:57:34 Tereza Deiró: defendo a eleição VIRTUAL!!! 826 

02:57:53 Tereza Deiró: muito bem Silvino- foi isso que coloquei 827 

02:59:37 Francisco Silva: Mas publicou oficio convocando as Entidades sem 828 
o processo estar concluso, sem definir a data no Plenário ( crise sanitária) e com 829 
irregularidades por descumprimento do Regulamento. 830 

03:00:07 Tereza Deiró: a ABEN é uma associação Nacional de representação 831 

Estadual - faz parte do Controle Social 832 
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03:00:22 Francisco Silva: Não publicou Edital e nem no Diário Oficial nada 833 

03:01:19 Ângela Mata - Conselheira BA: Solicito a mesa registrar a minha 834 
inscrição. 835 

03:01:26 Tereza Deiró: também sou de Alagoinhas Marcio- Salve o Atlético de 836 
Alagoinhas 837 

03:01:42 Ângela Mata - Conselheira BA: Me inscrevi antes da fala de Tereza 838 

03:02:03 Tereza Deiró: ninguém aqui esta agindo com irracionalidade!!... 839 

03:02:16 Francisco Silva: Pois é... 840 

03:02:44 Francisco Silva: Usar de má fé! Habilitar entidade irregular... 841 

03:03:09 Ângela Mata - Conselheira BA: Penso q não mas ele entendi q 842 
houve. 843 

03:03:22 Francisco Silva: Ja está feita! 844 

03:03:32 Thomas RNP+BA: Aqui é um espaço de esquerda? 845 

03:03:42 Francisco Silva: Você não sabe não comente 846 

03:04:06 Francisco Silva: O MPE já está acionado e eu quero ver seu 847 

discurso 848 

03:04:26 Francisco Silva: Após tudo isso vir a tona! 849 

03:05:41 Tereza Deiró: Tenhamos calma - Aqui não é espaço de esquerda- é um 850 
espaço do controle social, democrático  - ser de direita ou esquerda e um direito de cada 851 

um 852 

03:05:45 Francisco Silva: Pois é... Para alguns que aparelharam o Conselho 853 
está 854 

03:05:55 Francisco Silva: Está sendo 855 

03:07:09 Francisco Silva: Infelizmente! 856 

03:08:07 Ângela Mata - Conselheira BA: Triste ver os conselheiros dizer q 857 
está tudo esclarecido. Muito triste. 858 

03:09:55 Tereza Deiró: Valney, vc foi no amago da questão - eleição VIRTUAL 859 

03:10:44 Thomas RNP+BA: Olha o tempo! Cade o relógio 860 

03:14:27 Tereza Deiró: temos que garantir a fala da conselheira Ângela 861 
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03:16:03 Tereza Deiró: Bom vc colocar Cassio!!! 100% de ocupação de UTI!! em 862 
cidades da Bahia 863 

03:16:25 Madalena: Tereza, concordo plenamente com Tereza e outros 864 

conselheir@os que apoiam a eleição VIRTUAL. Pode-se optar por essa modalidade, 865 
complementando o que tá dito no  Regimento Interno CES-BA e o Regulamento do 866 
Processo Eleito com o disposto da Resolução CNS-654/2021. 867 

03:17:01 Tereza Deiró: valeu Madalena!! 868 

03:17:28 Francisco Silva: Eleições Virtuais não se pode correr riscos! 869 

03:17:37 Ângela Mata - Conselheira BA: pra isso precisa mudar a data 870 
Madalena. 871 

03:18:16 Tereza Deiró: Se perguntem!!! estaríamos EVITANDO fazendo essa 872 
eleição sem a devida segurança para quem vem do interior? 873 

03:18:32 Luis Rogério Cosme: A abstenção do interior pode ser alta na votação 874 
presencial... 875 

03:20:30 Tereza Deiró: fechem os microfones!! 876 

03:23:21 Thomas RNP+BA: O cara que falou antes dela falou 5 minutos 877 

03:23:35 Thomas RNP+BA: E ninguém disse nada 878 

03:23:45 Lourani Santos : Absurdo 879 

03:26:09 Ângela Mata - Conselheira BA: Infelizmente o CES chegou a essa 880 
situação 881 

03:26:18 Isadora Maia: Olá pessoal, estou aqui posso falar enquanto Comissão ? 882 

03:26:29 Francisco Silva: O regulamento EXIGE 883 

03:26:31 Thomas RNP+BA: Eleição virtual há o risco de quando a mesa quiser 884 
cala a boca de quem tá falando 885 

03:26:46 Isadora Maia: Não tive fala 886 

03:26:49 Francisco Silva: Cancela 887 

03:26:57 Francisco Silva: Cancela 888 

03:27:13 Francisco Silva: Não 889 

03:27:24 Thomas RNP+BA: Pois é. Aqui só fala quem  mesa quer e fala quanto 890 
quer. 891 



23 
 

03:27:42 Francisco Silva: Proposta de Fernando está na pauta! 892 

03:27:48 Thomas RNP+BA: Escrevam a propostas das datas aqui 893 

03:27:51 Tereza Deiró: Reavaliar a situação das entidades que não receberam o 894 

resultado do recurso? 895 

03:28:03 Francisco Silva: 16, 17 e 18/06 896 

03:28:15 Sindicato dos Trabalhadores em Saúde do Estado da Bahia:897 
 concordo Isadora. 898 

03:28:25 Francisco Silva: Não é assim 899 

03:28:37 Cassio Garcia: O cara tem nome e sobrenome, Thomas! 900 

03:28:42 Mª Conceição Passidomo: Contrária 901 

03:29:01 Thomas RNP+BA: Essa votação está sem validade. 902 

03:29:08 Tereza Deiró: o encaminhamento não esta correto 903 

03:29:24 Tereza Deiró: o encaminhamento da votação não esta correto 904 

03:29:32 Ângela Mata - Conselheira BA: o encaminhamento não está certo 905 

03:29:40 Leonidia laranjeira: Adenilson estar presente? 906 

03:29:49 Thomas RNP+BA: O voto tem que ser escrito aqui. Essa história de 907 

quem concorda fica calado, só beneficia a opção de quem propõe 908 

03:30:11 Paulo Studart: Eu voto a favor para mudança na segunda semana de 909 
junho. Porém vinculado as condições da pandemia. Taxa de ocupação de UTI, ou 910 

manutenção de locdown 911 

03:30:19 Aldenilson Sindacs BA: estou 912 

03:30:56 Ângela Mata - Conselheira BA: Tbm conselheiro Paulo Studart 913 

03:31:04 Leonidia laranjeira: Obrigada  parceiro  Adenilson 914 

03:31:15 Tereza Deiró: Temos que vota data e forma!? 915 

03:31:26 Ângela Mata - Conselheira BA: Voto pela alteração e 916 

03:31:39 Ângela Mata - Conselheira BA: data tbm 917 

03:31:46 Thomas RNP+BA: ESCREVA AQUI A PROPOSTA DA DATA 918 

03:31:52 Tereza Deiró: a data deve ser na ultima semana de junho- 919 
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03:32:10 Tereza Deiró: tem que votar se eé presencial ou VIRTUAL 920 

03:32:22 Sindicato dos Trabalhadores em Saúde do Estado da Bahia: voto 921 
em 8.9 e 10 922 

03:32:26 Ângela Mata - Conselheira BA: última semana de junho 923 

03:32:37 Isadora Maia: Tem que sair daqui com uma dara 924 

03:32:47 Thomas RNP+BA: Antes da data devemos decidir se será presencial 925 
ou não. 926 

03:33:01 Ângela Mata - Conselheira BA: isso Thomas 927 

03:33:45 Tereza Deiró: FOI O QUE COLOQUEI LÁ EM CIMA -tem que votar se 928 
é presencial ou VIRTUAL 929 

03:33:57 Mª Conceição Passidomo: O COE deve ser consultado como na data 930 

anterior! 931 

03:34:13 Thomas RNP+BA: Claro. Antes disso não se pode falar em data 932 

03:34:16 Isadora Maia: Data e forma 933 

03:34:47 Tereza Deiró: ESTÃO VENDO AI!!???? 934 

03:35:07 Tereza Deiró: olha o que Raul Molina coloca minha gente!! 935 

03:35:11 Thomas RNP+BA: Primeiro forma, depois data? 936 

03:35:13 Ângela Mata - Conselheira BA: O COE precisa se posicionar 937 

03:36:24 Ângela Mata - Conselheira BA: então o melhor colocar p o final do 938 

mês de junho 939 

03:36:38 Mª Conceição Passidomo: Votação para saber quem concorda em ser 940 
virtual ou presencial 941 

03:37:02 Tereza deiró: a proposta que seja  16 17 18 e VIRTUAL!!! 942 

03:37:11 Gladys Almeida: As considerações do conselheiro Paulo Studart 943 
sobre a realização das eleições estar vinculada às condições epidemiológicas da 944 
pandemia. Penso ser relevante atrelar essa consideração. 945 

03:37:43 Ângela Mata - Conselheira BA: ninguém houve Gladys 946 

03:38:24 Isadora Maia: bateria acabando 947 

03:38:26 Sindicato dos Trabalhadores em Saúde do Estado da Bahia: 8,9 e 948 
10 presencial 949 
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03:39:41 Madalena: Voto para os dias 16 17 18 e virtual. 950 

03:39:42 Thomas RNP+BA: Só por esta amostra já dá para imaginar como será 951 
uma votação virtual. 952 

03:40:03 Isadora Maia: 8,9 e 10 presencial 953 

03:40:04 Thomas RNP+BA: Para o CES 954 

03:40:19 Lourani Santos: Voto 16,17 e 18 LOURRANI 955 

03:40:25 Thomas RNP+BA: P´RESENCIAL. 956 

03:40:39 Thomas RNP+BA: PRESENCIAL 957 

03:40:42 Rosalvo de Oliveira Junior: 8, 9 e 10....presencial 958 

03:41:07 Marleide Santos: Marleide 8,9,10 959 

03:41:23 Mª Conceição Passidomo: 16,17 e 18 VIRTUAL 960 

03:41:44 Ângela Mata - Conselheira BA: voto 16, 17 e 18/06 virtual 961 

03:41:57 Ângela Mata - Conselheira BA: aguardar avaliação do COE 962 

03:42:39 Thomas RNP+BA: Abstenção da data por que não faz sentido escolher 963 
uma data sem saber se será virtual ou presencial 964 

03:43:08 Raimundo Rodrigues Cintra: 08/09/10 meu voto 965 

03:43:09 Tereza deiró: Concordo com a Paulo se ele conciliar sendo VIRTUAL 966 

03:43:12 Thomas RNP+BA: PRESENCIAL 967 

03:43:14 Rosalvo de Oliveira Junior: presencial 968 

03:43:32 Raimundo Rodrigues Cintra: presencial 969 

03:43:42 Thomas RNP+BA: presencial 970 

03:43:49 Rosalvo de Oliveira Junior: Rosalvo presencial 971 

03:44:08 Mª Conceição Passidomo: VIRTUAL 972 

03:44:23 Paulo Studart: Presencial porém vinculada às condições epidemiológicas 973 
da pandemia. Penso ser relevante atrelar essa consideração. 974 

03:44:32 Marleide Santos: Marleide - Presencial  975 



26 
 

03:44:32 Ângela Mata - Conselheira BA: Conceição aguarde a segunda 976 
chamada 977 

03:44:55 Madalena: Virtual. 978 

03:45:43 Mª Conceição Passidomo: VIRTUAL 979 

03:45:45 Gladys Almeida: virtual. 980 

03:46:04 Tereza Deiró: todos votaram? 981 

03:47:01 Tereza Deiró: acalmem Eduardo viu Ricardo 982 

03:47:18 Thomas RNP+BA: Quem sabe se todo mundo votou? 983 

03:47:38 Tereza Deiró: Nos só queremos que apresentes os nomes e os votos. 984 

03:47:39 Rosalvo de Oliveira Junior: qual foi o resultado ?? 985 

03:47:50 Tereza Deiró: Presidente e mesa 986 

03:47:58 Leonidia laranjeira: calma meus companheiros 987 

03:48:07 Ângela Mata - Conselheira BA: sim 988 

03:48:08 Tereza Deiró: apresentem os nomes e os votos!! não custa nada!!! 989 

03:48:10 Thomas RNP+BA: Por isso considero a eleição para o CES ser virtual, 990 
impraticável. 991 

03:48:26 Ângela Mata - Conselheira BA: é melhor pra mesa e p nós 992 

03:48:52 Ângela Mata - Conselheira BA: Thomas precisa ter um parecer da 993 
COE 994 

03:49:24 Thomas RNP+BA: Também acho, dessa forma aqui não se chega a 995 

nada 996 

03:49:27 Leonidia Laranjeira: só deve abrir os microfones   para quem pode falar 997 

03:49:52 Thomas RNP+BA: Isso é uma reunião, todos tem direito a fala 998 

03:50:42 Ângela Mata - Conselheira BA:   é importante divulgar quem votou o quê 999 

 1000 


